

Cette noble origine du pouvoir ennoblit singulièrement l'obéissance, et peut seule expliquer la facilité avec laquelle il l'obtient.

“ L'Évangile avait posé ce principe que l'homme est trop grand pour obéir à l'homme ; que l'homme est trop misérable pour être vénéré de l'homme, par sa propre substance et sa propre vertu... mais qu'il faut obéir à Dieu dans l'homme. Laissant de côté les questions de forme et de choix au cours des événements, il avait dit aux nations : mettez à votre tête un consul, un président, un roi, qui vous voudrez, mais souvenez-vous qu'au moment où vous aurez assis votre magistrature suprême, Dieu viendra dedans. ” (LA JORDAINE).

Le pouvoir civil tire donc de sa divine origine sa vie, sa force et sa durée ; c'est Dieu qui, en le sacrant, imprime en lui le cachet de sa grandeur et de sa puissance ; c'est Dieu qui lui donne des droits inaliénables au respect, à l'obéissance des peuples.

Mais il est nécessaire de bien comprendre en quel sens, d'après la doctrine catholique, le pouvoir civil vient de Dieu, et de ne pas donner à ces graves enseignements de l'Église une interprétation fautive et de nature à soulever des discussions ardentes, des préjugés regrettables et souvent difficiles à déraciner.

(A suivre).

---

## MISSION NÈGRE CATHOLIQUE DE WINDSOR

---

Vous connaissez la complainte du mousse noir ? Nous nous la rappelons en lisant une lettre que vient de nous adresser un prêtre, l'abbé Wagner, qui s'est fait l'apôtre des nègres à Windsor.

Sur le point de recouvrer sa liberté, l'enfant heureux redit les paroles que lui adressait sa mère au moment du départ :

On te dira que ton visage  
Est aussi sombre que la nuit ;  
Sans écouter laissé les dire  
Ton âme est blanche.....

Disons plus : blanc ou noir, libre ou esclave, peu importe ; tout homme possède une âme créée à l'image de Dieu, rachetée par Jésus-Christ, digne par conséquent de notre dévouement et de notre amour.